

Moody's calcula que México crecerá 1.3% en 2020; alerta por marchas como las de Sudamérica

El término recesión ha causado controversia en México desde el 25 de noviembre, cuando el Instituto Nacional de Estadística y Geografía (Inegi), al ajustar los datos económicos, reveló que el PIB se contrajo 0.1 por ciento durante tres trimestres consecutivos desde el periodo octubre-diciembre de 2018, y creció un 0 por ciento en el tercer trimestre.

México, 12 dic (EFE).- La economía mexicana está en “**recesión técnica**” por presentar tres trimestres consecutivos de contracción económica, aunque para el 2020 se pronostica una recuperación “ligera” y un crecimiento del 1.3 por ciento del PIB, señaló este jueves la agencia calificadora **Moody's**.

“Desde nuestro punto de vista consideramos que, efectivamente, México clasifica como una economía en recesión técnica. De que si la recesión es ligera o prácticamente se encuentra en estancamiento, es una discusión que está en la mesa”, explicó Alfredo Coutiño, director en Moody's Analytics y responsable de análisis económico pronósticos para América Latina, en una conferencia ‘online’.

El término recesión ha causado controversia en México desde el 25 de noviembre, cuando el **Instituto Nacional de Estadística y Geografía** (Inegi), al ajustar los datos económicos, reveló que el PIB se contrajo 0.1 por ciento durante tres trimestres consecutivos desde el periodo octubre-diciembre de 2018, y creció un 0 por ciento en el tercer trimestre.

La Comisión Económica para América Latina y el Caribe (**Cepal**), por ejemplo, bajó este jueves de 0.2 por ciento a 0 por ciento su pronóstico de crecimiento para México en 2019, pero su titular, Alicia Bárcena, descartó que esto signifique recesión, una postura compartida por el Gobierno mexicano e, inclusive, algunos grupos empresariales.

“Si eso no se llama recesión, entonces yo creo que habría que definir otro concepto o inventar otro concepto”, declaró Coutiño al argumentar que Moody's utiliza la definición que usan los mercados financieros en “prácticamente” todo el mundo, que se refiere a una contracción económica por dos trimestres consecutivos.

El analista apuntó que las correcciones del Inegi han tendido a la baja, por lo que no descarta que en febrero del próximo año, cuando el instituto revise el crecimiento de todos los trimestres del 2019, se registre una mayor contracción.

“Tienen una alta probabilidad de que, incluso en 2019, presente un crecimiento negativo. Esto nos lleva a que las perspectivas para el 2020 serían incluso menos favorables que las que estamos presentando actualmente”, pronosticó Coutiño.

Pese al panorama de este año, el directivo de Moody's prevé una recuperación para 2020, aunque "sujeta a riesgos muy importantes".

Los factores que contribuirán al crecimiento, enunció, serán una política monetaria menos restrictiva y un programa fiscal de apoyo a los programas sociales de la nueva administración.

También destacó el programa de infraestructura de más de 43 mil millones de dólares de inversión privada, anunciado en noviembre por el Presidente Andrés Manuel López Obrador y el sector privado.

"Todo esto en conjunto nos lleva a anticipar que efectivamente la economía mexicana va a salir del estancamiento-recesión y que el próximo año la economía podría tener un ligero crecimiento positivo", detalló.

Durante el seminario digital, el especialista expuso que el efecto negativo que provoca un cambio de gobierno en la economía "se vio agravado" en México por la falta de políticas que garantizaran certidumbre.

Además, advirtió que "no se descarta" que en México se registren algunas manifestaciones como las que han ocurrido en otros países latinoamericanos, como Chile, Colombia y Ecuador.

Antes, el analista señaló en Twitter que la industria mexicana, "lejos de mejorar, empeora" al registrarse en octubre una contracción del 3 por ciento a tasa anual, y una caída del 1.1 por ciento con respecto a septiembre.

"Se desvanecen las tan ansiadas señales de recuperación para el cuarto trimestre. Aumenta probabilidad de crecimiento negativo en el año", escribió.